Rokein & Arrouais, des réserves intégrales

Les deux réserves de Rokein (2 000 ha) et Arrouais (1 200 ha) sont gérées par le Parc National du Souss Massa. Elles sont totalement clôturées et surveillées par des gardes forestiers. Cette protection facilite le développement d'un couvert végétal propice à l'alimentation des grands animaux, et garantit leur sécurité.

Ces deux conditions essentielles favorisent la reproduction naturelle, et donc l'augmentation des effectifs de chacune des espèces. Ainsi se constitue un stock d'animaux nés dans des conditions proches de la vie sauvage, donc plus faciles à réintégrer dans la nature que ceux issus de zoos ou de parcs d'attraction.

Un conservatoire de vie sauvage

es troupeaux d'ántilopes évoluant dans ces réserves constituent d'ores et déjà le plus grand stock mondial de certaines espèces et ce, tant en captivité qu'à l'état sauvage. Le Parc National de Souss-Massa est donc devenu en quelques années un élément majeur pour la conservation d'animaux menacés dans toute la bande sahélo-saharienne.

Un espoir pour la nature au Sahara

e programme de réintroduction vise à rétablir cette faune saharienne dans le grand sud Marocain et compte tenu des succès enregistrés dans ces deux réserves, ce sont bien tous les espaces protégés du Sahara qui pourraient aussi profiter de ce programme.

Le Parc National de Souss-Massa

réé en 1991, le Parc National de Souss-Massa s'étend sur une superficie de 33 800 ha dans la bande littorale située entre les villes d'Agadir au nord et de Tiznit au sud.

Le paysage est composé d'une steppe aride bordée par des falaise côtières, et de 2 oueds débouchant sur l'Atlantique.

Le parc abrite 250 espèces d'oiseaux, 30 de mammifères, 35 d'amphibiens et de reptiles, 9 espèces de poissons d'eau douce et des milliers d'espèces d'insectes.

Le fleuron de ce Parc, qui est aussi son emblème, est sans conteste l'Ibis chauve, un oiseau mondialement menacé dont cet espace protégé accueille la presque totalité des populations à l'état sauvage.

Les embouchures des oueds Souss et Massa, constituent des zones humides d'importance internationale pour les oiseaux migrateurs transitant entre l'Europe et l'Afrique de l'ouest. Deux réserves animalières intégrales (Rokein et Arrouais), participent activement à la sauvegarde et à la réintroduction dans leurs biotopes d'origine des antilopes sahariennes les plus menacées.

La réserve de Massa, ouverte au public et de réputation internationale, est sans doute le meilleur site ornithologique de tout le Maghreb.

2 000 habitants se répartissent dans les 6 douars de ce territoire, et pratiquent une économie agricole traditionnelle (élevage extensif, cultures maraîchères et céréales, miel), ainsi que la petite pêche côtière.



Ce document est édité par la région Aquitaine (France) dans le cadre du programme de coopération décentralisée qu'elle a engagé avec la région du Souss-Massa-Draa (Maroc).





Rédaction, coordination : Parc naturel régional des landes de Gascogne -Illustrations : P. Bret/PNRLG Photos : C.Feigné/PNRLG Conception : L'Agence 2 Com



